

# LA PROVINCIA.

DIARIO LIBERAL.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante . . . . . 6 rs. al mes.  
En los demás puntos de España. 23 \* trimestre.  
Extranjero y Ultramar . . . . 40 \* . . .

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Redaccion y Administracion de este periódico, Pasaje de Américo, tercero, izquierda, y en las principales librerías.

## CARTILLA POPULAR

DE

## SISTEMA MÉTRICO-DECIMAL.

Libro escrito para la enseñanza de esta asignatura en las escuelas de la provincia de Alicante, seguido de tablas de reduccion de las antiguas medidas de Alicante á las métricas y vice-versa.

Se halla de venta en los puntos siguientes:

Papelería de los Sres. Carratalá y Gadea, calle Mayor.

D. José Gossart, calle Mayor.

## MISCELÁNEA.

Entre los diversos robos que se verifican con frecuencia en los grandes almacenes, merece mencionarse el siguiente:

Una señora joven, muy bella y elegante, entró en el Louvre de París, y observando su traza los dependientes, se apresuraron á mostrarla diversos objetos; pero ella lo examinaba todo sonriendo, pasaba de un lado á otro y no compró nada. Sin embargo, no se descuidaba. Desde que había entrado sostenía por una correa un saco distando del suelo un pie, y á cada paso hallaba ocasión de hacer caer un objeto, y con el pié introducía el objeto en el saco.

Sorprendida en la operacion por un inspector que observaba sus continuos paseos por el almacén hallóse que se llevaba catorce pañuelos, una corbata, un sombrero de paja, varias flores finas, dos plumas de 18 francos cada una y otros diversos objetos.

Conducida ante el comisario de policía, declaró que se llamaba Eugenia Pignet, de 24 años, que era modista, y que antes de ir á París había bajado en América y en Inglaterra.

Registrado su domicilio, rue Saint-Honoré, 188, se ha encontrado en él un verdadero almacén de objetos robados, que para trasportarlos harían preciso el auxilio de dos hombres vigorosos.

Un artista francés se ocupa en pintar un triptico representando la apoteosis de Víctor Hugo. El compartimiento de la izquierda representa la juventud del poeta, á quien rodean una musa, una hada y una péri. El de la derecha figura á Hugo tocando la lira sobre una roca, con el mar y la *pieuvre* á sus piés. En el del centro se le vé conducido por tres musas á un palacio de mármol en el que está sentado Flomero con sus dos hijos, la *Iliada* y la *Odisea*. En la parte inferior hay cinco nichos, de los cuales cuatro están ocupados por las figuras de Dante, Virgilio, Shakespeare y Goethe.

Hoy que tan justamente llama la atención de la gente de buen gusto los riquísimos objetos de loza y porcelana que los Sres. Mailin exhiben en su grandioso bazar de la plaza del Progreso, vamos á dar á nuestros abonados algunas noticias referentes á la cerámica.

La abundancia de materiales necesarios para la fabricación *Cerámica*, y la facilidad de extraerlos, amasarlos, darlos las formas, adornos y colores convenientes á su destino, han hecho del *ceramo*

el principio de las artes é industrias en todos los pueblos de la tierra. Platon afirma que la fabricación de las vasijas de tierra, secas al sol ó cocidas en el horno, ha sido en todas partes uno de los primeros inventos de la industria humana. *Ceramo* viene del griego *keramos*, que significa cuerno, la primitiva forma de vaso de que los primeros pueblos se sirvieron para beber.

En un principio se bebía en cuernos de carnero y de buey, al natural; despues estos cuernos se grabaron y esculpieron, añadiéndoles adornos de todas especies; despues se cortó el cuerno, conservando la parte más ancha, á la que adaptaban un fondo, una base de madera, piedra ú otra sustancia; despues se hicieron cuernos para beber, de diversas formas y de materias diferentes, como tierra, mármol, alabastro, marfil, plata y oro, conservando el nombre, aunque cambiaban de forma y sustancia. En la Grecia continuábase, llamando *keramos* á toda clase de vasos para beber, aunque no tuvieran ni la sustancia ni la forma del cuerno.

Las aplicaciones de las vasijas de barro modernas á los usos de la cocinas era desconocida de los griegos y los romanos. En las escenas de la vida doméstica, pintadas ó esculpidas sobre los monumentos antiguos, se encuentran vasos y platos destinados á muchos usos, como para recibir ofrendas, contener flores, frutos, perfumes, etc.; pero no se han encontrado vasos antiguos destinados á calentar los líquidos y cocer los alimentos. El pequeño grado de cocido que les daban los hacían permeables é impropios para contener y conservar los líquidos suiles y las sustancias fuertes. Podían servir para beber en el acto, pero á poco rato el líquido se filtraba gota á gota. Las esencias olorosas y las materias grasas penetraban también los poros y se rezumaban, y despues, cuando se los quería destinar á otro uso, era imposible quitar la grasa y el olor, lo que hizo decir á Horacio:

*Festa diu servat primum quem traxit odorem.*

Las vasijas de barro romanas, más compactas y cocidas que las griegas, egipcias y etruscas, se emplearon con más ventaja en mayor número de usos; pero su permeabilidad, defecto capital de todas las vasijas de barro antiguas, impedía el utilizarlas en las necesidades de la vida doméstica.

Las únicas vasijas de tierra, seca al sol ó cocida al horno, usadas por los antiguos, son las lámparas de aceite, las ánforas, las copas para líquidos, platos para frutas y urnas para conservar las cenizas de los antepasados. Todavía estos productos eran, en su mayor parte, destinados á servir de objetos de lujo en los palacios de los ricos, ó de adornos sagrados en los sepulcros.

Los vasos pintados ó esculpidos eran también el premio que se adjudicaba á los vencedores de las carreras de los carros y caballos, y otros juegos públicos, en las ciudades de Corinto, Elea, Agrigento, Perusa, Ménsis, etc.: el objeto de recuerdos cambiados entre huéspedes ilustres ó poderosos, y la señal de altas distinciones de los soberanos. Poetas é historiadores nos han referido los elogios de los contemporáneos sobre el vaso de Nestor, de Prusias, de Seleuco, tan célebres en el mundo antiguo. Los sepulcros de todos los pueblos antiguos, diseminados por toda la superficie del globo, escandinavos, germanos, celtas, eslavos, galos, griegos, oscos, etruscos, persas, indios, chinos, mejicanos, zacatecas, peruanos, contenían vasijas de barro cocido, mate ó barnizadas, cubiertas de adornos, jeroglíficos, imágenes ó inscripciones referentes á las costumbres, historia y religion de estas comarcas.

Segun los resultados de los últimos descubrimientos, puede dividirse la historia de las artes *CERÁMICAS* en diez y ocho épocas distintas, que de signan otras tantas fechas en el progreso de esta im-

portante industria; siendo las siguientes: I. Época china; II. Asiria; III. Egiptea; IV. Osca; V. Etrusca; VI. Griega; VII. Romana; VIII. Italo-griega; IX. Céltica; X. Americana; XI. Galo-romana; XII. Árabe; XIII. Italiana; XIV. Alemana; XV. Francesa; XVI. Sajona; XVII. Inglesa; y XVIII. Moderna.

El periódico ilustrado inglés *The-Graphic*, ha regalado á sus suscritores un magnífico mapa electoral del reino Unido de la gran Bretaña é Irlanda, en el que las provincias y ciudades que han elegido diputados liberales están marcadas con color de rosa, las que los han nombrado conservadores, con color azul, y las de los autonomistas con púrpura. En las provincias del S. E. de Inglaterra, y hasta en los pueblos de la misma region esceptuando la capital del Reino domina el color azul, pero en las del Norte y Centro hay anchas fajas de color de rosa. Casi todo el principado de Gales es liberal. En Escocia no hay ni un solo punto azul. El matiz púrpuro, que hasta ahora no era conocido de los políticos ingleses, se extiende sobre las tres cuartas partes de Irlanda.

En 1879 no ha habido tantos terremotos y erupciones volcánicas como otros años. Solo se contaron tres erupciones de alguna importancia; la de un nuevo volcán en el lago Hopango, estado de San Salvador, la del Etna en Mayo, que duró 11 días; y la del volcán Merapi en Java, en el mes de Marzo. De 99 terremotos los más fuertes tuvieron lugar en China, en Junio, en Méjico, en Mayo, en la Rumania, en Abril, y en Persia, en el mismo mes. Los hubo también en Carintia y Carriola, provincias del imperio austriaco, y en la cuenca del Rin alemán.

## LA BEATA

Cara huesosa, compungida y grave  
mirada oscura, torva y en el suelo,  
traje de luto, siempre echado el velo,  
y lengua atroz que descansar no sabe:

Torpe, deshecha, antigua y rota nave  
que pone su timón derecho al cielo,  
alma sin ilusión, hórrido anhelo  
que vuela al mal como á su nido el ave:

Tal es, será y ha sido la beata,  
ser que en el templo, donde vive, hiere,  
aunque el puñal hipócrita recata.

Y el templo á todo, en su pasión, prefiere...  
porque durmiendo en él las horas mata  
y ella hasta el sueño religioso quiere!

Trucha.

## AMOR DE UNA SEMAMA.

El lunes, niña, te ví,  
el martes me declaré,  
el miércoles tuve el sí,  
el jueves ya me escamé,  
el viernes me despedí,  
y el sábado te olvidé.

Sin conocernos tronamos:  
el tiempo que novios fuimos  
poca saliva gastamos;  
ni pizca nos divertimos,  
ni nada en limpio sacamos,  
y... una semana perdimos.



Domingo 16 de Mayo de 1880.

## CONTIENDA QUE PROMETE.

Y puesto que es preciso continuar hablando de política, dada la actitud en que se han colocado *La Mañana*, órgano el menos autorizado del constitucionalismo, (pero órgano al fin) y *La Iberia*, que es la voz más autorizada de ese partido, puesto que nuevo derrotado, aunque un tanto desconocido, han marcado a la política palpitante los colegas constitucionales, preciso es que no dejemos la pluma de la mano y continuemos ocupándonos de las pretensiones, bien distintas por cierto de *La Mañana* y de *La Iberia*.

Mientras el primero de dichos periódicos sostiene que el partido constitucional no puede ni debe aceptar el poder si no se le entrega antes del plazo fatal de cuatro meses, el segundo de aquellos diarios sostiene que sean cuales fueren las condiciones en que el poder se les ofrezca, lo aceptarán, porque su patriotismo les recomienda la aceptación de los poderes públicos.

Contienda es esta que promete ser fecunda en disidencias, dentro de ese mismo partido del que, como hemos dicho antes, son órganos los colegas contendientes.

La diversidad de opiniones entre *La Mañana* que no quiere que sus amigos acepten el poder si las elecciones para Diputados provinciales se llevan a cabo siendo presidente del Consejo de Ministros el Sr. Cánovas del Castillo, y la opinión de *La Iberia*, dispuesta a aceptar el poder aun después de verificadas esas elecciones, prueban de un modo evidente ó que hay distintos pareceres dentro del partido constitucional, ó que *La Mañana* no representa ninguna aspiración dentro de ese partido; que está solo, completamente solo, lo cual no es creíble.

Pero este periódico, sin dejar el tema que tanto ruido ha movido, se esfuerza en querer probar en su último número que su partido no tiene impaciencias por el poder.

Semejante negativa se halla en contradicción con lo que dicho diario ha escrito, manifestando terminantemente que si el poder se le ofreciera después de realizadas las elecciones de Diputados provinciales, no lo aceptaría.

En nuestro concepto, esto es algo más que pedir; es pedir imponiendo condiciones. Mas claro, es pedir el poder para antes de que trascurren cuatro meses.

Vean ahora lo que *La Mañana* se ha visto obligada a escribir en vista del artículo recientemente publicado por *La Iberia*, con la intención de templar los bríos del batallador diario:

«¿De qué se nos acusa? (Dice *La Mañana*.) ¿Por qué se nos combate? Por impaciente, por aspirar al poder á todo trance: hé ahí la censura más general, casi unánime. Impacientes, sí, lo somos; pero nuestra impaciencia nace del deseo de que desaparezca esta gravísima situación, que en tan alto grado compromete el sereno porvenir del régimen constitucional; impacientes, porque llegue el día en que la opinión pública ejerza su legítima influencia y renazca vigoroso el espíritu del país y de los partidos; impacientes, porque la verdad sea de todos conocida y se arrojen de una vez las caretas que ocultan la triste y desconsoladora faz de la actual situación política; impacientes, porque patrióticos actos y terminantes declaraciones parlamentarias vengan á señalar á los partidos y á las fracciones políticas un rumbo cierto en el porve-

nir ¿Puede ser más justificada nuestra impaciencia?»

A estas preguntas, contesta con gran oportunidad el estimado colega *La Política*:

«Como á esta situación, en concepto de nuestro colega y hasta cierto punto en el nuestro, había de suceder la constitucional, claro está que la impaciencia porque lo actual desapareza es la impaciencia de que venga á ser sustituido por los amigos de *La Mañana*. Pero aunque no hubiese esta confesión, ¿qué quiere decir la petición del poder antes de cuatro meses, con la amenaza de que no se aceptará después? ¿Qué otra cosa más que impaciencia del poder significa no querer aguardar más de cuatro meses?»

Por lo ménos habrá de convenir nuestro colega en que es más impaciente que *La Iberia*, porque *La Iberia* tiene paciencia para aguardar más tiempo; *La Iberia* nos dice: «Y sin embargo... esperamos,» mientras que *La Mañana* exclama: «No queremos esperar más.»

El no querer esperar más es la señal de la impaciencia, ó no entendemos nosotros de señales.

Veremos en esta contienda, de la cual somos meros espectadores, cuál es la tendencia que triunfa. De todos modos, el espectáculo que las minorías ofrecen al país no es el más á propósito para darle esperanzas de que puedan constituir en su día un gobierno de la solidez que necesita lo que ha dado en llamarse *el actual momento histórico*.

Para que nuestro colega *El Graduador* pueda poner en autos á su corresponsal de Callosa de Ensarriá, sobre lo que ocurre con la subvención concedida por la Diputación provincial, para componer el camino de Callosa á Alfaz, le diremos que, los 6.000 reales destinados á este objeto, se hallan en poder del alcalde de Callosa en virtud de cargarme que firmó; y no se ha invertido dicha suma porque reconociendo el Director de obras provinciales la insuficiencia de dicha cantidad para la reparación que el camino reclama, hay necesidad de reunir más fondos. Una vez que esto se consiga, cuando la persona facultativa que haya de dirigir los trabajos, crea que puedan comenzar, se invertirá la suma concedida y se justificará debidamente su inversión en la forma que siempre se ha hecho, consiguiendo con esto que la reparación sea provechosa y los gastos no sean infructuosos.

Ruéguete *El Graduador* á su sutil corresponsal que calme su impaciencia y que medite sus preguntas

Hasta la otra.

*El Graduador* que continuamente tiene fijos los ojos en el pasado, en aquel pasado en que los asilados en las Casas de Beneficencia hubieran perecido víctimas del hambre á no haberse teleografiado al Ministro de la Gobernación para que buscara recursos con que alimentar á aquellos desgraciados, pretende ahora que la administración provincial cuide de la alimentación de esos chiquillos que, sin ser huérfanos, merodean por las calles en vez de estar aprendiendo un oficio en un taller.

Todo lo cual, espresado con llaneza, quiere decir que la Beneficencia provincial, según *El Graduador*, debe fomentar la vagancia, dando á los que no son desamparados ni huérfanos de padre y madre lo que pertenece de derecho á los que reúnen esas condiciones reglamentarias.

Sobre la manera de amparar al huérfano, sobre el pauperismo y sobre la vagancia hay mucho que hablar; y no son estas cosas de aquellas que pueden tratarse tan á la ligera como el colega pretende.

Todo esto ha querido convertirlo *El Graduador* en sustancia, sacando á relucir, según costumbre, los nombres respetabilísimos de funcionarios tan celosos como los Sres. Orts, Porcel, Maestre, Torres y Blanquer; siquiera haya habido en esto tanta oportunidad como falta de razón tendríamos nosotros si al tratarse de la caridad privada sacáramos á relucir

el nombre de D. Eleuterio Maisonnave, exigiéndole injustificadamente repartiera los 30.000 reales que cobra de cesantía entre esos niños vagabundos á quienes sus padres tienen en el mayor abandono.

Trabajo perdido es el que emplea *El Graduador* cuando trata de atacar los actos de los dignos funcionarios de la Comisión provincial, puesto que hoy no puede sostener lo que dijo ayer, ni ayer lo que dijo 24 horas antes.

Vaya una prueba de ello: Le pedimos al colega democrático una lista de los posibilistas agraviados por los acuerdos que en materia de quintas había dictado la Comisión provincial, y en vano esperamos esa lista.

Hablándonos *El Graduador* de no se cuántos robos y asesinatos cometidos en esta provincia, y cuyos delitos había visto el colega con su imaginación de opositorista, nos permitimos preguntarle:

«¿Cuántos robos se han cometido en Co-centina?»

¿Cuántos en Crevillente?

¿Cuántos en Elche?»

Cómo se ha contestado á esto?

No diciéndonos nada de esos asesinatos forjados en la imaginación del que sueña y ve visiones.

Y ya que de criminales hablamos, diremos al colega posibilista que hoy se captura al que se coloca fuera de la ley, como se han capturado á los presuntos autores del robo verificado en Tollos.

Pretende acaso *El Graduador* que para evitar esos robos se prenda antes á la gente sospechosa que pueda cometerlos?

Qué diría entonces el colega de lo posible si nuestros amigos emplearan el sistema preventivo, aun tratándose de la gente de mal vivir?

Sería cosa de mudar de domicilio si se adoptase ese sistema al que parece se inclina *El Graduador*.

Tratando del malestar del país, bueno fuera que el colega pasara revista á las líneas férreas que se inauguran y al gran desarrollo de nuestros establecimientos fabriles.

Pero *El Graduador*, no puede hacer esto si ha de cumplir con su misión, reducida á censurar todo, hasta la actitud del Gobierno al que quiere hacer responsable el colega de la libertad que puedan tener y que realmente los que gastan el dinero lícitamente en aquello que tienen por conveniente.

Envidiable misión la del colega.

Es completamente inexacto lo que dice *El Constitucional* de ayer, refiriéndose á las amas de cría de Denia.

El día 1.º de Junio próximo empieza el cambio en la nueva marcha de trenes que dimos á conocer á nuestros abonados.

Recomendamos á nuestros abonados la lectura del siguiente telégrama que recibimos ayer, de nuestro servicio particular:

«París 14 —La comisión parlamentaria, que entiende en la cuestión relativa al tiempo que han de durar los trabajos en las fábricas, ha emitido dictámen favorable á la limitación á 10 horas diarias á pesar de la brillante defensa que se hizo en el seno de la misma, en favor de la libertad absoluta del trabajo, negándose el derecho de legislar sobre la reglamentación del mismo.

Corren rumores de crisis ministerial en vista de desacuerdo entre el gobierno y la comisión que entiende en la ley de reuniones.

Continúan las huelgas en varios puntos de Francia.

Los huelguistas piden aumento de salario y distribución de horas de trabajo.»

¿Qué dirá á esto *El Graduador*?

Que son muy felices los industriales de Francia, que se rebelan, huyendo del trabajo.

El boceto que presenta *El Graduador*, en su número de ayer, para censurar al Gobierno, está tomado de un periódico carlista. De un periódico defensor de los que en nombre de la religión asesinaban á puñalada limpia, ese boceto lo ha publicado antes que *El Graduador* un periódico que defiende á los bandidos de Cuenca, á los Savalls, Tristanis y á todos



los que nos deshouran á los ojos de la Europa culta.

A buen arsenal ha ido *El Graduador* á tomar armas para atacar al Gobierno actual.

Bien es verdad que *El Graduador* encuentra bueno todo lo que sea atacar al actual Gobierno; hasta lo que dicen los enemigos de la libertad y los partidarios de D. Carlos.

Bien por *El Graduador*. El colega está en carácter copiando á *La Fé*.

Un empleado del Ayuntamiento de Albacete ha solicitado la plaza de verdugo, vacante en Sevilla, que nadie ha querido desempeñar.

El municipio ha declarado cesante al aficionado de verdugo.

Bien por el Ayuntamiento de Albacete.

Ya escampa.

El señor Navarro y Rodrigo y otros constitucionales piden la reunion de la junta directiva para discutir la conducta que ha de seguir el partido, pero el señor Sagasta se opone fundándose en que no existe motivo para la reunion.

Se ha recibido un telégrama del general Blanco anunciando que reina la tranquilidad en toda la isla, añadiendo que se sigue la pista á Calixto Garcia, que no ha sido alcanzado aun, pues se ha internado en los montes del Cobre.

Se espera en Santapola la escuadra de instruccion.

Se han comunicado las órdenes oportunas al contralmirante señor Polo, para que la escuadra de instruccion salga de Mahon á Santapola para hacer en este punto ejercicios de tiro al blanco.

Sobre la polémica entablada entre *La Mañana* y *La Iberia* de que hablamos en otro lugar, y la actitud del Sr. Sagasta, leemos los siguientes párrafos en una correspondencia de Madrid que publica un periódico de provincias, que no es hostil á los constitucionales:

«El artículo ayer publicado por *La Mañana* es objeto de la preferente atencion de los politicos y todos esperaban el número de hoy de *La Iberia* para conocer la actitud de los constitucionales mas allegados al jefe del partido; pero *La Iberia* se publicó y su artículo de fondo, admirablemente escrito, ha dejado á todos en la misma incertidumbre y sin saber á punto fijo el alcance y trascendencia que deba darse á la salida de tono de *La Mañana*.

El Sr. Sagasta que ayer se mostró muy reservado, hoy no lo ha estado tanto, diciendo que los periódicos no expresan muchas veces la idea dominante del partido á que pertenecen, y como cada hombre tiene su criterio, el director de una publicacion explana alguna que otra vez su pensamiento por cuenta propia. Pero por mas que el jefe de los constitucionales trata quitar importancia al escritor de *La Mañana*, los politicos se la dan y creen que dicho periódico expresa fielmente el pensamiento de un importante grupo de ideas liberales avanzadas dentro del importante partido constitucional.

En resumen, todos comprenden que de vez en cuando asoman la cabeza las dos tendencias *unionista* y *progresista* unidas bajo la bandera del partido que tiene por jefe al Sr. Sagasta. Y buena prueba es de ello que entre los constitucionales unos aplaudian el escrito de *La Mañana* mientras que otros lo achacaban á una *pitada* de su Director.»

Hace unos dias, dijo *El Diario de Valencia* que el conocido demócrata Sr. Jorro iba á encargarse de la direccion de *El Pais*:

Dicha noticia fué contestada del modo siguiente:

«Sr. Director de *El Pais*.

Muy distinguido señor mio y compañero: Si usted tiene la galanteria de publicar estas líneas, le quedará agradecido su ateno S. S.,

Miguel Jorro.

Con fecha de ayer digo al director de *El Diario de Valencia* lo siguiente:

Sr. Director de *El Diario de Valencia*.

Muy señor mio: En el periódico que V. dirige se ha publicado el suelto siguiente:

«Segun se dice, va á encargar e de la direccion de nuestro colega *El Pais* el conocido demócrata D. Miguel Jorro, director que ha sido de la *Voz*

*Publica*, periódico democrático, y de la *Soberanía Nacional*, que se publicaba en Madrid durante el período revolucionario.

Nos resistimos á creerlo.»

Miente *El Diario de Valencia* y miente el autor de la noticia. Esto no se dice, lo afirma Miguel Jorro.»

Ayer recibimos *El Diario de Valencia* (al cabo de cuatro dias que no visitaba nuestra redaccion) y leemos el siguiente suelto:

«Pasadas treinta y tantas horas de la publicacion de nuestra gacetilla en contestacion al indecoroso remitido del Sr. Jorro (las bastantes para preparar un plan), y hallándose el asunto en ciertas vias que el honor reclama, uno de nuestros redactores ha sido víctima del más infame de los atropellos en las afueras de la capital, donde manosamente se le llevó, causado por un ciudadano de aquel apellido, acompañado de cinco ó seis individuos, que ni por su trage ni por sus formas eran á propósito para intervenir en un asunto que solo al primero correspondia dirimir.

Como periodistas, protestamos de la inculcable acometida, y como caballeros, rechazamos tan brutal como cobarde agresion contra un periodista, mayormente cuando el honor (¡pobre honor!) habia de resolver, con otro llamado tambien periodista, el asunto en los términos y de la manera que los caballeros, que los hombres de honra, debian emplear.

A la prensa toda interesa esta cuestion de decoro, y á ella apelamos, seguros de encontrar su apoyo.

Ciertos hechos, determinadas acciones, hacen saltar los colores de la vergüenza al rostro.

Por lo demás, el hecho, ni nos admira, ni nos sorprende.

Era de esperar.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

DE

LA PROVINCIA.

Madrid 14 de Mayo 1880.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Segun los periódicos constitucionales es ya un hecho el acuerdo de celebrar una reunion de todas las minorias con objeto de decidir la forma en que ha de plantearse el debate politico en el Congreso, tan pronto como termine la discusion de los presupuestos.

Se añade que en dicha reunion se decidirá definitivamente la union de centralistas y constitucionales, y hasta se asegura que los amigos del señor Martinez Campos cooperarán á la proyectada union.

Con motivo de las carreras de caballos, romeria de San Isidro y toros, el salon del Congreso, los circulos politicos y todos los centros de noticias se hallan desiertos.

Se calculan hasta ahora en 20.000 los forasteros llegados con motivo de la popular romeria.

Esta mañana llegó á esta capital la embajada Marroquí, alojándose en el hotel de Paris, llamando bastante la atencion por lo extraordinario y vistoso de sus trajes. Esta tarde asisten á las carreras de caballos del hipódromo.

Anoche se hablaba en algunos circulos del desembarco en Cuba del cabecilla Maceo, pero ni oficial ni particularmente se ha confirmado esta noticia.

El Corresponsal.

GACETILLAS.

NO FALTAREMOS.—A las once y media del dia de hoy tendrá lugar en el acreditado colegio de San José una de las solemnes conferencias científico-literarias que há tiempo viene celebrando, en la que tomarán parte los alumnos D. Luis Bueno y Alacio, de primera enseñanza y los de segunda D. Juan Aznar y Rodríguez y D. Antonio Lopez y Rocamora, disertando sobre asuntos de sus respectivos estudios.

No dudamos que este acto será tan brillante y favorecido por los amantes del progreso de nuestra cultura intelectual, como todos los anteriores.

HIMENEO.—Hoy doblarán su frente ante la dulce coyunda, la bella señorita D.<sup>a</sup> Angela Maria Valero y el conocido comerciante D. Francisco Serrano.

¡Que Dios bendiga este enlace! Deseamos á los nuevos desposados una luna de miel interminable.

TEATRO PRINCIPAL.—Anoche tuvo lugar el estreno de *El anillo de hierro*. Todos los artistas contribuyeron á su desempeño alcanzando merecidos triunfos, siendo llamados á la escena entre salvas de estrepitosos aplausos.

En el próximo número nos ocuparemos de esta obra con la detencion que su importancia merece.

Esta noche se repite para satisfacer las justas exigencias de los aficionados.

MERECE VISITARSE.—Es digno de ser visitado el gabinete de estereóscopos, y espejos de todas formas, que acaba de abrirse al público en la calle de la Princesa, al lado del Pasaje.

Los aficionados á esta clase de espectáculos nos agradecerán esta indicacion.

Tambien se exhibe una variada coleccion de cromos á precios económicos.

SECCION LOCAL.

Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las 5 de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 39 palmos.

Pared descubierta, 88 id.

De cieno, 69 id.

Entra, media hila floja.

Sale, media id fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 14 de Mayo de 1880.—El Director, José P. del Pobil.

AVISO.

Una importante casa de exportacion de quesos de Gruyère (Emmenthal) desea en esta provincia un Agente representante serio. Dirigirse á C. Th. E. poste restante Lyon (Francia).

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—San Juan Nep.

SANTO DE MAÑANA.—San Pascual Bailon.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy.—La zarzuela en tres actos, *El Anillo de hierro*.

Entrada general, 3 rs.

A las 8 y media.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Servicio especial de LA PROVINCIA.

Paris 14 (12 y 26 tarde).—Apertura de la Bolsa de hoy: 3 por 100 interior español 16'68.—Id. exterior 17,718.

Londres 14.—Segun cálculos del ministro de Hacienda de los Estados Unidos el escendente de los ingresos sobre los gastos de aquella república pasará durante el actual ejercicio de cien millones de duros.

Viena 14.—Las últimas noticias de la Albania dicen que cada vez es mayor la agitacion de aquel pais.

Todos los habitantes que pueden tomar las armas tanto cristianos como musulmanes se han alistado para resistir tanto á los turcos como á los montenegrinos.

Los insurrectos disponen de muchos elementos de guerra.

Las tropas otomanas no han tomado aun la ofensiva esperando refuerzos.

Paris 14 (tarde).—Ayer hubo grandes manifestaciones de los huelguistas en Roubaix y Armentieres.

La muchedumbre silbó á los gendarmes y á un batallon que habia sido pedido á Lila para sostener el orden público.

La fuerza dispersó los grupos.

Las autoridades han tomado hoy serias precauciones para evitar la renovacion de los desórdenes.

ALICANTE:

Imprenta de Gossart y Seva.



## LA ESTRANA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos; la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, los manos y los pies se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoración viscosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es torméntado por malos presagios. Al levantarse repentinamente experimenta un vertigo, un aturdimiento de la cabeza que

le parece girar. Las ontrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tinte de amarillo; la urina es escasa y subida de color, depositando un sedimento después de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidas del corazón; la vision se hace menos clara, y venise manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debido de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos medicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la tratan como una afeccion del hígado, otras como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C<sup>a</sup>, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Uscarrun, en Madrid.

Sres. Scott y C<sup>a</sup>, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

Tambien de venta al por mayor, Sres. Antonio Busquets y Durán; y G. Formiguera, Barcelona. Al por menor, en todas las farmacias, á 14 reales frasco.

## CAL VIVA.

En la fábrica de gas, se vende por metros cúbicos, ó por caminos, ó por fracciones de metro ó camino, á precios convencionales.

## GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

## Quincalla.

- Maletas.
- Sombrereras.
- Planchas-vapor. Idem ordinarias.
- Grifos superior.
- Ata-mantas.
- Bolsas de viaje.
- Sacos de noche.
- Caramañola.
- Tijeras.
- Cucharas.
- Cuchillos.
- Ten dores.
- Cucharones.
- Navajas.
- Cortaplumas.
- Lancetas.
- Peines.
- Batidores.
- Gutaperchas.
- Petacas.
- Porta monedas.
- Cepillos.
- Sombrillas.
- Bastones.
- Bujias.
- Hules.
- Plumeros.
- Anteojos.
- Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor,

## A LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca). — Grifos metal, todos números. Estano superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes. Cobre en planchas, varios gruesos. Laton en planchas, varios números. Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13

# FARMACIA BELLIDO,

plaza de Isabel II, Alicante

## JARABE DE CODEINA.

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Borthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis y de la tisis pulmonar.

Pone término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias más rebeldes á toda otra medicacion. — Precio, 6 reales botella.

## HELICINA.

Hace tiempo viene usándose la Helicina con muy buenos resultados contra las enfermedades de pecho. Con el benéfico influjo de este precioso medicamento, la tos disminuye gradualmente, la expectoracion pierde sus malos caracteres, y la salud se restablece visiblemente.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, Alicante.

CORTES DE PANTALON A 8 REALES. **REALIZACION** A 6 REALES VARA. **LANA** CALLE MAYOR NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor, número 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que cuastan en fabrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chevots, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el día que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen

## REALIZACION.

## BARATO

Calle Mayor, fenter al Casino.

NUEVAS REMESAS DE GENEROS.

Las últimas novedades en seda, lana y algodón.

PRECIOS BARATISIMOS.

Lanas para vestidos de señora, desde 2 reales.

Idem lisas en todos colores, á 3 y 4 reales.

Idem lisas mate, colores finisimos, á 5 rs.

Idem fantasi, rayadas, á 5 rs.

Idem lunares novedad, á 8 reales.

Percalles para batas y vestidos, dibujos elegantisimos, á 16, 18 y 20 cuartos vara.

Cretonas francesas para camisas, á 3 rs.

Rasos chinos para adornos, alta novedad.

Visillos y cortinajes croixé, baratissimos.

Granadinas cuadros lisos y rayadas en todos precios, desde la de 4 y 1/2 rs. hasta 30

Cuanto se desee en merinos negros todo lana, anchos, desde 6 reales vara.

Muselinas negras y tamiés, desde el ancho de 3 y 1/2 palmos, á 4 reales vara, hasta el de 9 palmos para mantos de luto.

Velos de seda desde 6 reales hasta los mas ricos de Bruselas.

Rasos y fulares en todos colores.

Pañuelos batista de hilo, con iniciales bordadas en colores, á 5 reales.

Tiras y entredoses bordados en los dibujos mas delicados, desde 2 reales pieza hasta 40.

Batistas blancas, desde 2 reales vara.

Cortes de jamisa de hilo en dibujos de color, gustos finisimos, para caballero.

Faill negro todo seda, clase superior, desde 24 reales vara.

Cuanto se pida en pañuelos seda, desde 5 rs.

GENEROS BARATOS.

Indianas á 10 y 12 cuartos.

Mallorquinas á real y medio.

Pañuelos de percal, desde real.

Medias, desde 6 cuartos.

Telas de pantalon, desde real y medio.

Cotonet blanco, á real y medio.

Id. moreno, desde 10 cuartos.

Guingas, desde 12 cuartos.

Pañuelos varé, desde 3 reales.

Telas para colchon en hilo y algodón, desde 3 reales.

Pañuelos merino grandes para el cuello, desde 10 reales.

Y una infinidad mas de articulos, todo á precios baratissimos.

Nota.—Se ha recibido una regular partida de corsés, la mayor parte bordados, que por estar algo defectuosos se darán á menos de la mitad de su precio en fabrica.

Calle Mayor, frente al Casino.

## LA ÚLTIMA VERDAD.

FUNERARIA

DE José Asensi y Compañía,

Labradores, 12, Alicante.

Los dueños de este establecimiento, queriendo poner este servicio á la altura que está en las primeras capitales de España, no han titubeado en hacer cuantos sacrificios han sido necesarios para ofrecer al público alicantino un establecimiento digno de esta culta capital.

Alefecto, en este establecimiento se encontrará prontitud, baratura y un esmerado servicio permanente de cajas mortuorias para cuerpos mayores, desde 50 reales en adelante y para niños desde 12 rs. i l.

En esta Funeraria encontrará el público un gran surtido de magnificas cajas con bonitas tapaderas de cristal, para cuerpos mayores.

Tambien se encargan los dueños de este establecimiento de todo lo concerniente á un entierro de la clase que fuere, lo mismo que el personal para la conduccion de cadáveres al cementerio y de vela en la capilla del depósito del mismo.

Por la noche habrá un farol de colores encendido encima de la puerta.

## CAMAS INGLESAS

maquaedas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.

De canónigo ó cameras.

De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.